

Kardiologie 2020 · 14:5  
<https://doi.org/10.1007/s12181-019-00368-x>

© Springer Medizin Verlag GmbH, ein Teil von  
Springer Nature 2019



**Johann Bauersachs**

Kardiologie und Angiologie, Medizinische Hochschule Hannover, Hannover, Deutschland

## Klug entscheiden

Liebe Leserinnen und Leser,

Klug entscheiden, was ist medizinisch sinnvoll zu tun, was sinnvoll zu lassen, ist eine Initiative, die seit einigen Jahren weltweit Schwerpunkte setzt mit dem Ziel, einheitliche Vorgehensweisen und Sichten zu erreichen. In Deutschland hat insbesondere die Deutsche Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM) diese Initiative aufgegriffen.

Zunehmend wird deutlich, dass eine Reduzierung auf ganz klare, allgemein verbindliche Schwerpunkte die Erfordernisse in den einzelnen Fachrichtungen nicht so einfach erfüllen kann. Deswegen hat sich die Kommission für klinische kardiovaskuläre Medizin (KKK) der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie (DGK) entschlossen, wichtige Themen aus dem kardiovaskulären Bereich anzusprechen.

In dieser Ausgabe von *Der Kardiologe* werden 4 Kurzepfehlungen veröffentlicht, die sich mit dem Thema Arzneimittelinteraktionen auseinandersetzen und von Relevanz für die tägliche Praxis sind. Entsprechende Empfehlungen sollen zukünftig regelmäßig veröffentlicht werden.

Prof. Dr. Johann Bauersachs  
für die Kommission für Kklinische kardiovaskuläre Medizin der DGK

---

### Korrespondenzadresse

**Prof. Dr. Johann Bauersachs**  
Kardiologie und Angiologie, Medizinische  
Hochschule Hannover  
Carl-Neuberg-Str. 1, 30625 Hannover,  
Deutschland  
bauersachs.johann@mh-hannover.de

---

**Interessenkonflikt.** J. Bauersachs gibt an, dass kein Interessenkonflikt besteht.